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 ８月２５日から、２学期が始まりました。校舎のまわりではトンボが

飛び、若干ひんやりしてきた朝の空気のなか、生徒達が元気に登

校してきました。始業式では、この夏休みに大きな事故や問題行動

がなかったことを、共に喜び感謝しました。また、式の始めに１年山口実

希さん、２年北嶋蒼一郎さん、３年朝長勇翔さんが生徒を代表して、２

学期に向けての抱負を力強く語ってくれました。本校はキャリア教育の

視点から生徒の自立と自律を促すことを重点教育目標に掲げているた

め、校長が以下のような話をしました。 

先日、あるお客様が見えられて、話を終えて帰りしなに「野球部の生

徒が元気な挨拶をしてくれて気持ちよかったです！」と感想を述べられ

ました。とても温かい気持ちで車を運転して帰られたことでしょう。私自身

も嬉しくなりました。その方は、実はある高校の校長先生でした。本校で

は、進路キャリア学習でマナー検定やマナー研修を行いますが、気持ち

のよい挨拶やきちんとした態度は、人間として高く評価されます。 

実り多い２学期のために、もう一つ学ぶことや働くこと、深く考えるこ
とに関係のある話をします。「科学、気候、アンティーク、作法、不機嫌、

鏡像、楓、WEB、慈悲」。何だと思いますか。２、３年生は覚えていると思

います。実は、これは旭化成という会社の今年のエントリーシート（就職試験を受けるための受付シート）の

一部です。このあとに、問題が続きます。「９つのワードのうち３つ以上のワードを用いて、自由に文章を作

成してください。物語、詩、自分の考えなどどんな内容、表現方法でも結構です。」みなさんだったらどうし

ますか。私が考えるに、このエントリーシートの「ねらい」は、発想する力があるか、関連付ける力があるか、

自分で論理的に考える力があるか、といったことを見たいのだろうと思います。ＡＩにできないことをやって

のけられるかということです。 

それぞれの教科で学ぶ一つ一つの知識は大切なものです。そして、他の場面や他の知識とつない
で、それを活用することがさらに大切です。脳の細胞もそれぞれがつながりをもつことで、知識はさらに強

固になります。例えば、「科学」と「アンティーク」。全くかけ離れたものですが、それをつなぐことができれば、

新たな製品が生まれてきます。数学で学んだ計算が建築や美術に、理科で学んだ化学反応が文学に活

用されると、とてもおもしろいものが生まれることでしょう。知の世界の広がりは無限大です。 

物事を「関連付けて」考え活用する。そこから学びや仕事は広がっていき、面白くなります。その基礎
固めを今皆さんは行っています。３年生は高校入試に向けてギアを一つ入れ替えていく時期です。この学

びの先に、ワクワクする将来が待っています。１、２年生もこの先の可能性に向けて、実り多い２学期にして

ください。積極的な学びの学期になることを期待しています 

実り多き ２学期へ 
８月２５日 始業式（一部抜粋） 

 

ここ数年、天候や新型コロナウイルス感染防止などで中止が続いていた 

除草作業を行いました。昨年度は部活動の時間を削って、部活動ごとに 

校庭の草取りを行いましたが、今年度はクラス単位で分担しての取組でし 

た。朝早くから１０３名の保護者の皆様にも参加いただき、感謝申し上げま 

す。おかげで、かなり美しくなりました。人の力はすごいものです。 

ＰＴＡ親子除草作業（８月２０日）



 夏季休業中の８月５日、１

８日、１９日、２２日に３年生

は学習会を行いました。 

 お盆休みを挟んだ４日間

でしたが、黙々と問題を解

く生徒、友人に問題の解き

方を説明する生徒などの姿が見られ、それぞれが自

分の課題意識を持って取り組んでいました。 

２３日と２４日に実施された、SAGA テスト（課題テス

ト）では、学習の成果が表れるだろうと期待していま

す。 

本校では、昨年度から小中連携による学力向上の研究を行っています。８月２日には、小中学校の職員

が合同で研修会を開きました。前半は、小中学校の両方から研究概要の報告を行いました。その後、３つ

の専門部会に分かれて、専門部会の研究内容を共有し合いました。後半は、それぞれの専門部会からの

報告があり、最後に、東部教育事務所の飯塚美穂指導主事より指導助言をいただきました。 

小学校からは「児童の実態に合わせた授業づくり」「基礎・基本を定着させるための算数スキルタイムの

工夫」などに取り組んでいくようです。中学校では以下のようなことを中心

に、研究を進めています。 

・わかりやすく、生徒の主体性がでる学習課題づくり 

・生徒の力がつく「まとめ・振り返り」の実施 

・基礎・基本の力を伸ばすドリル学習・帯学習づくり 

・フォーサイト手帳を生かしたタイムマネジメント力とプランニング力の育成 

・学習マネジメント力（向かう力・やり抜く力・見つめる力）の育成 

・1週間当たりの家庭学習時間の集計とフィードバック 

・フォーサイト手帳等を活用した家庭と学校の連携  など 

１２月９日には県内の先生方を招いて研究発表会を計画しています。教

師の指導力向上により、生徒の力を伸ばすことが目的です。保護者の皆様

におかれましては、前回のテスト勉強時に激励メッセージを書いていただ

き、ありがとうございました。子どもたちの成長のため

に、今後ともよろしくお願い致します。 ☆今後の予定☆ 
 
９／ １（木）フッ化物洗口 ２年マナー研修 

        ２年さくらんぼプログラム 

９／ ２（金）新入生進学説明会（小６対象） 

９／ ５（月）各部委員会 ノーチャイム開始 

９／ ７（水）生徒集会 

９／ ８（木）フッ化物洗口 ２年性教育教室  

９／ ９（金）安全点検日 

９／１１（日）部活動中止（～９／１５）  

９／１２（月）リモート授業（給食・下校後） 

９／１４（水）前期期末テスト 給食なし 

９／１５（木）前期期末テスト 給食なし 

９／１６（金）前期期末テスト 薬物乱用防止教室 

＜入賞 おめでとう＞ 

○佐賀県吹奏楽コンクール 

  Ｂパート銅賞  吹奏楽部 

  「よかったけど、合わない部分が悔しかったです。」 

○JOCジュニアオリンピックカップ全国中学生 

  カヌー大会  女子カナディアンシングル５００ｍ 

第３位 元石 暖華 

  「走り込みなどもやっています。次のアジア大会に 

むけて頑張ります。」 

○佐賀県中学校卓球競技大会 男子個人 

           第２位 平 陵太郎 

  「ライバルに勝っての決勝は嬉しかったが、あと少 

し届かなかった。これからも頑張ります。」 

☆学年だよりや学級だより掲載分や、来校さ

れた保護者の皆様の声を紹介します。☆ 

○除草作業、今年はみんなでできて良かった

ですね。２学期も行事がなんとかできるとい

いです。（３年） 

○体育大会や校外学習では、みんないい笑顔

をしていますね（PTA 広報部） 

○高校の体験入学、学習会、SAGA テストな

ど、いよいよ３年生は高校受験にむけての時

期になりますね。（３年） 

 

指導力の向上をめざして 

３年学習会 （８月５日～） 


